

DIE **DIGITALE VERMARKTUNGS- & LOGISTIK-OPTION** IM ODENWALDKREIS

Erbach, November 2024 - Mit dem Projekt "Garantiert geliefert" hat der Odenwaldkreis in Kooperation mit dem Main-Kinzig-Kreis, wie in der Vergangenheit schon mehrmals berichtet, eine Initiative zur Digitalisierung des regionalen Einzelhandels sowie eines angeschlossenen Versandsystems gestartet. Für dieses Versandsystem sollen ausschließlich sogenannte "Sowieso-Fahrten" von kreisansässigen Unternehmen genutzt werden, die noch freie Ladekapazitäten zur Verfügung haben. Über die sich aktuell im Aufbau befindende Online-Plattform "Garantiert geliefert" können diese Unternehmen dann ihre Fahrten einstellen (Ladeflächenanbieter) und anderen Unternehmen als Versandoption (Warenversender) anbieten.

Über 40 Unternehmensbesuche im Odenwaldkreis

Das Hauptaugenmerk lag und liegt vonseiten des OREG-Wirtschafts-Service, der vom Kreisausschuss des Odenwaldkreises die Projektumsetzung übertragen bekam, zusammen mit der LaLoG LandLogistik GmbH (Projektkonsortialführung) seit Frühjahr 2024 darauf, ausgewählte Unternehmen im Odenwaldkreis zu kontaktieren bzw. zu besuchen und für das neue digitale System zu gewinnen - sei es als Warenversender, Ladeflächenanbieter und/oder MikroHub-Betreiber (Paket-Sammelstelle). Das entgegengebrachte Interesse, die Offenheit für Neues und das Einbringen eigener Ideen hat dem Projektteam gezeigt, dass man mit dem Vorhaben auf dem richtigen Weg ist. In allen Gesprächen konnte man ein positives Feedback sowie etliche weiterführende und nützliche Informationen mitnehmen. An dieser Stelle bedankt sich das Projektteam nochmals herzlichst bei allen Unternehmen für ihre Zeit und die tollen konstruktiven Gespräche!

Einbindung der Taxiunternehmen

Ein weiterer wichtiger und nennenswerter Meilenstein im Projekt ist die geplante Einbindung von Taxi-Unternehmen in das neue Logistik-System. Exemplarisch dafür werden in enger Zusammenarbeit zwischen dem OREG-Wirtschafts-Service und dem Unternehmen "Gino´s Taxi- & Mietwagen" aus Michelstadt die Standards zur Einbindung alle interessierten Taxibetriebe in "Garantiert geliefert" erarbeitet. Eine erste umfangreiche Datenanalyse hat ergeben, dass sich über den Zeitraum von einem Jahr fast 7.000 Fahrten dieses einen Taxiunternehmens zur Einbindung in "Garantiert geliefert" eignen und die einen wirtschaftlichen Nutzen für das Unternehmen darstellen. Der nächste Schritt beinhaltet nun, dass bis Ende 2024 sogenannte "Demofahrten" stattfinden sollen, um die Einbindung ins System zu testen und zu optimieren. Danach kann eine "Blaupause" für alle anderen am Projekt interessierten Taxiunternehmen erstellt werden, um diese mit ins Boot zu holen.

Testphase der digitalen Anwendung steht kurz bevor

Die im Projekt tätigen Kooperationspartner Voyagerr (Trapeze Group Deutschland GmbH), LaLoG LandLogistik und die youbuyda GmbH arbeiten im Hintergrund konzentriert am Back- und Frontend der geplanten Online-Plattform. In wenigen Wochen wird die Registrierung für die Plattform freigeschaltet. Dann können sich alle interessierten Unternehmen für die Anwendung registrieren, diese für einen bestimmten Zeitraum von A bis Z testen und sich mit "Garantiert geliefert" vertraut machen. Ein Feedback, um die Online-Plattform und deren Anwendung kontinuierlich zu erweitern und zu verbessern, ist von allen mitwirkenden Unternehmen in der Testphase ausdrücklich erwünscht.

Der OREG-Wirtschafts-Service wird rechtzeitig über verschiedene Kanäle darüber informieren, wie und ab wann man sich für "Garantiert geliefert" registrieren kann! Bis Ende des Jahres wird angestrebt, einige Testfahrten über das neue Logistik-System durchzuführen und zu Beginn des neuen Jahres dann Stück für Stück in den Realbetrieb überzugehen.

Projektinformationen

"Garantiert geliefert" ist ein Projekt im Rahmen von "Alles lokal - kaufen & liefern". Die Entwicklung und Erprobung des Projekts werden vom Hessischen Ministerium für Digitalisierung und Innovation mit 90 % gefördert.

Alle Informationen zum Vorhaben sind abrufbar über: www.oreg.de/garantiert-geliefert

Dort kann man sich auch für einen Newsletter anmelden. Ansprechpartner sind René Karg und Gabriele Quanz. Ihre Kontaktdaten findet man ebenfalls auf der Projekt-Website.





Einer von über 40 Unternehmensbesuchen des OREG-Wirtschafts-Service bzgl. "Garantiert geliefert", führte Projektreferent René Karg (ganz rechts) auch nach Michelstadt zum Elektrofachmarkt expert Stommel. Geschäftsführer Christian Eigl (ganz links) und Gattin Vanessa Stommel (Mitte) freuen sich auf die zukünftige Zusammenarbeit im neuen Logistik-System. Sie werden mit ihrem Elektrofachmarkt in allen 3 Rollen (Warenversender, Ladeflächenanbieter und MikroHub-Betreiber) vertreten sein.

Bildquelle: OREG Wirtschafts-Service

